

	País	OT
España	1	30
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	60

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Almacenes Montaner

PAÑERÍA, SASTRERÍA, CAMISERÍA

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Temporada de Primavera y Verano 1900

Recibidos con notable abundancia los géneros de novedad para Señoras, Caballeros y Niños, queda abierta la venta á

Precios singularmente reducidos

Extensas y completas colecciones en todos los artículos á que la casa se dedica.

ROPA BLANCA en todas clases á precios sin competencia.

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de Pelaires, número 102—Palma

Pablo Casals

Una de las más escabrosas dificultades del cronista musical consiste en dar cuenta de los éxitos francos y legítimos en términos de cuya sinceridad no pueden dudar los exquisitos, los «gourmets» de la profesión ó de la afición. La desconfianza en las referencias periodísticas, en lo que al bombo atañen, es la característica del buen inteligente. «Ver y creer»; esta de antiguo es mi máxima, escarmetado con los «camelos» que me dieron «eminencias» artísticas que no quiero nombrar porque por la burguesía de los públicos y de los críticos vienen, de larga fecha, clasificadas entre las reputaciones intangibles, y correría riesgo, nombrándolas, de perder la mía que es de una «taugibilidad» tan extraordinaria que no conozco músico ó periodista malo, entre los de mi tierra, que no pueda evanescerse de haberme llamado de «tú» alguna vez en su vida.

A la admiración que siento por Pablo Casals, como artista, hay que añadir que me une á él una íntima amistad que podría tacharse de parcialidad para los efectos de esta semblanza, sino se hiciese constar aquí que el cariño nació de la admiración y no viceversa, como acontece á menudo entre «biografiados» y «biografiados».

Se ciega en el artista; afecto profundo al amigo. He aquí dos circunstancias que dificultan mi tarea, porque cómo encontrar frases justas, que no parezcan ditirámicas, para revelar el valor del joven violoncelista? Y por otra parte, cómo escatimar á Casals elogios que todos los días se prodigan á nulidades ó á artistas de escasísimo mérito?

Si mi firma se cotizara, como la del insigne crítico de *Le Figaro*, M. Brunet, con estampar al pie de mi conformidad con los juicios acerca de Casals, la del compositor francés habría salido del paso; pero en un país como éste, en donde no se conoce á Bruneau, por excesivamente grande, ni se me conoce á mí, por excesivamente pequeño, no hay más remedio que seguir la rutina de siempre y hacer constar en el artículo de presentación que el presentado nació en tal punto, aplaudido en tales teatros, y finalmente (esto no puede faltar), proclamado émulo del concertista N. (el cual N. suele ser uno de esos que han redondeado su reputación y su fortuna en... Chicago ó en Filadelfia); toco, haciendo hincapié, en la precocidad del músico. Una biografía hecha y derecha, como la que de Albéniz en broma y versos de aléluya hicimos algunos amigos:

A los siete años y un día
Compone una sinfonía.
Et sic de ceteris.

Como no ha de faltar quien dé de Casals todos estos pormenores, pues es indudable que va para grande hombre, créme dispensado de exponerlos aquí y prefiero decir la impresión que guardo del violoncelista.

Lo que en Casals admira más es la pureza de dicción y la interpretación

justísima que ofrece de las obras que ejecuta, sean éstas de clásica factura, de espíritu romántico ó á fantasía. Severas, tranquilas ó apasionadas, entrégalas al auditorio tales como las imaginaron sus autores al trasladarlas al pentagrama bajo el impulso de febril inspiración, soñando tal vez en la ideal, absoluta, compenetración de sentimientos entre ellos y el futuro intérprete.

Para lograr esto como son necesarias condiciones que desde luego niego á la mayor parte de los virtuosi que he tenido ocasión de oír y admirar, como tales, y que me complazco en reconocer en Pablo Casals: 1.º Un dominio absoluto del instrumento, esto es, la facultad de saber vencer dificultades de un orden mecánico muy superior á las que se venen: 2.º Un profundo é innato sentimiento estético que inculque al intérprete la certeza de que comprende las más recónditas bellezas de la obra que ejecuta: 3.º Abdicación completa de su personalidad (al ejecutar obras que no sean de su composición é de autores de orden inferior) entregándose, dándose por entero al autor; y 4.º Finalmente una santa intransigencia con el público, renunciando, si es preciso, á los entusiasmos de la multitud y recordando que hay una minoría que fiscaliza las complacencias y que no siempre está dispuesta á perdonarlas.

A la conquista de esta minoría debe encaminar sus esfuerzos el artista serio y no lo logrará haciendo gala de su habilidad y bravura, como los artistas del circo; mostrándose indeciso ó vacilante en la interpretación; expresando según su estado particular de ánimo en vez de hacerlo según el del autor en el momento de crear la obra; y menos halagando al público con amaneramientos de expresión en demanda de esa gloria aparente que se forma con el aplauso de los necios (que son muchos), gloria de que no se goza con tranquilidad como no sea á expensas de la conciencia ó á espaldas de la sana crítica.

A. NOGUERA

(De La Vanuardia)

La rebelión en China

Los japoneses y la acción común.—Armas y municiones para los boxers.—El acuerdo de las potencias.—En favor de Kuang-Su.—Los ingleses y el reparto.

Londres 15.—Desde Yokohama dicen al *Daily Mail* que á juicio de un expresidente de la Cámara japonesa es irrealizable la acción común de las potencias en China. Parece ser que esa es la opinión predominante en el imperio del Sol Naciente.

Según el corresponsal del *Times* en Shanghai, ayer zarpó de aquel puerto con rumbo á Tien-Tsin un vapor chino cargado de armas y municiones entregadas por el arsenal de Kiang-Nan.

Los periódicos afirman unánimemente esta mañana que continúa el acuerdo de las potencias respecto de China.

Los radicales lamentan que el subsecretario parlamentario de Negocios Extranjeros, Mr. Brodick, no diese á conocer ayer cual ha de ser en adelante la política del gobierno en el extremo de Oriente.

A varios diarios los comunican con fecha 14 desde Shanghai que allí circula con insistencia el rumor de que la Gran Bretaña, el Japón y los Estados Unidos se manifiestan inclinados á exigir la restauración efectiva del emperador Kuang-Su, secuestrado por la emperatriz viuda Tsu-Hsi.

Los gobiernos de Rusia y Francia insisten en proponer que se establezca el protectorado en China, ya que el repartido es casi un hecho consumado.

Londres 15.—La mayoría de los periódicos de esta ciudad expresan la esperanza de que sea posible mantener el statu quo y la integridad del Celeste Imperio.

Reconocen al mismo tiempo que la Gran Bretaña no se halla en condiciones de sacar provecho de la desmembración del vasto imperio del Medio y hace notar que esa imposición es una consecuencia de la guerra del Transvaal.

Algunos califican de providencial la circunstancia de que los boxers con

sus tropelías hayan hecho inevitable la intervención de Rusia y de otras potencias en China, precisamente en los momentos en que Inglaterra ha enviado casi todos sus elementos de combate terrestre al África, para proseguir una guerra incierta de conquista y explotación.

La situación se agrava.—Una legación incendiada.—Los rusos sobre Pekin.—Combates entre europeos y chinos.—Desde Tonkin

Londres 15.—El conflicto de China se va agravando por momentos. Los acontecimientos se precipitan con tal rapidez que, á pesar de la premura mostrada por algunas potencias para poner coto á las violencias y atropellos, se puede asegurar que ya es inevitable la conflagración, á juzgar por los últimos telegramas de Shanghai recibidos hoy.

Desde dicha ciudad dicen que los celestes han dado rienda suelta al odio que profesan á sus hermanos los japoneses, sobre todo desde la guerra de 1895, y una turba ha incendiado la legación del imperio del Mikado en Pekin.

Cerca de esta capital se encuentran ya 1.500 rusos con cuatro cañones, y al decir del corresponsal del *Times* en Shanghai, las tropas chinas del general Tung-Fug-Siang, traen la pretensión de impedir el avance de los europeos y ya ha habido varios combates entre éstos y los soldados imperiales.

También las tropas francesas del Tonkin se preparan á invadir el territorio chino por el Sur y una columna ha llegado á Mongtze.

Entre ingleses y franceses

Londres 15.—Desde Tien-Tsin dice un corresponsal, en despacho expedido ayer, que cuando un destacamento de infantería de marina francesa pretendía utilizar una locomotora para acudir á la primera línea de operaciones, un funcionario inglés de la línea férrea advirtió que no estaba autorizado para dejar pasar el destacamento.

Los franceses insistieron con gran empeño en ponerse en marcha, y un soldado llegó hasta el extremo de amenazar al empleado.

Gracias á la intervención de las autoridades de marina y de las consulares francesas é inglesas y del consular norteamericano, el incidente no ha tenido consecuencias graves.

El empleado inglés ha declarado y demostrado al consúl de Francia, que los trenes serán utilizados en bien de todos los extranjeros.

Concentración de tropas chinas.—Un general chino degradado.—Organización de los rebeldes.—Los destacamentos europeos.—Un crucero francés.—Tropas franco-rusas.

Londres 15.—Los periódicos publican el despacho siguiente:

Tien-Tsin 15.—Los generales chinos Tung y Ma-Ou han concentrado ayer sus tropas en Feng-Tai.

Se asegura que el general chino Nieh ha sido degradado por haber tomado la iniciativa contra los boxers.

Esta noticia es muy comentada. Los rebeldes se organizan militarmente en Tien-Tsin y ejecutan ejercicios militares para adiestrarse en el manejo de las armas en presencia de las autoridades chinas y sin que éstas lo impidan.

Las tropas de desembarco de las naves de guerra europeas se concentran en Tien-Tsin.

Los rusos han desembarcado cuatro grandes cañones, cien caballos y municiones; los ingleses han armado un aparato para señales por medio de la luz eléctrica. Los franceses una pieza de sitio.

Un crucero francés ha recibido orden de partir inmediatamente para Takú á fin de reforzar la división naval.

El consúl francés de Tien-Tsin dice que la concesión francesa está tranquila y que la defendían soldados marinos rusos y franceses.

Estado de la opinión en China.—Carácter del movimiento.—La opinión del gobierno.

Londres 15.—Una nota oficiosa comunicada á los periódicos por el Foreign Office dice que según un cálculo hecho por los japoneses, entre Tien-Tsin y Pekin hay unos cien mil chinos partidarios de la insurrección.

Los funcionarios japoneses estiman

que el movimiento actual tiene un carácter más bien social que político. La aspiración de los rebeldes y de sus partidarios consiste en que China vuelva á su antiguo estado, rechazando á los extranjeros y exterminando primero á los cristianos y luego á los europeos y americanos de las otras religiones.

La mayoría de los rebeldes vagabundos están armados de lanzas y de hoces.

Los verdaderos boxers son escasos y dirige el movimiento. El jefe de todos ellos se llama Poti.

El gobierno inglés es absolutamente capaz de reprimir la insurrección y el partido de la emperatriz, que es muy poderoso, no es hostil á los boxers.

El hombre más influyente del gobierno chino es el príncipe Huan, padre del presunto heredero del trono.

El partido que desearía ver terminada la insurrección se halla en minoría en el gobierno.

Se añade que en tanto que la insurrección conserve su actual carácter social, las potencias podrán obrar de acuerdo; pero que cuando la situación tome un carácter marcadamente político sobrevendrán complicaciones graves.

Anuncian de Shanghai que el príncipe Ching, uno de los presidentes del Tsong-Li Yamen (arrepago supremo) y otros dos miembros del mismo cuerpo han dimitido. Para sustituirlos han sido nombrados el presunto heredero del trono y otros dos personajes reaccionarios.

Con esto toma mayor fuerza en el Tsong-Li Yamen el partido de la emperatriz.

Fuerzas proyectadas.—Petición de refuerzos.—Los rusos y los ingleses.

Londres 14.—El gobierno inglés ha comprado terrenos para construir tres fortísimas fuertes en la bahía de Wei-Month.

El *Times* reclama que se envíen refuerzos á la escuadra inglesa de los mares de China, sin que por eso haya de ponerse en duda el perfecto acuerdo de las potencias para poner coto á las tropelías de los boxers.

Según dicen desde San Petersburgo, la proposición de un importante periódico de Londres, según el cual podría la Gran Bretaña y Rusia resolver de acuerdo los problemas de China, no ha sido acogida con entusiasmo por la opinión en el imperio de los czares.

Rusia, dicen los políticos de San Petersburgo, protegerá por sí sola sus intereses en la Manchuria y no tendrá inconveniente en que se ejerza una acción común de las grandes potencias en el resto del Celeste Imperio.

Obreros de los ferrocarriles asesinos.—Hombres armados por la sociedad constructora.

Bruselas 14.—El periódico *La Reforma* dice que un despacho del ingeniero jefe de la sociedad para la explotación de ferrocarriles en China y cuyo domicilio social está en Bruselas, confirma que los boxers asesinaron á un súbdito suizo llamado Ossent y á su hermana y dos súbditos italianos, Dadei y Vesaro, empleados en los trabajos de construcción de los ferrocarriles. Los cadáveres de estos europeos fueron encontrados en el Canal, cerca de Paoting-fu.

Muchos agentes belgas y franceses se han refugiado en Pekin y Tien-Tsin, excepto dos llamados Beillan y Dillon, de los cuales no se tienen noticias.

Trescientos hombres armados por la sociedad franco-belga defienden el trozo de ferrocarril donde la circulación no se ha interrumpido todavía y que comprende una extensión de cien millas.

La cuestión de China en la Cámara de los Comunes.—Acuerdos de Inglaterra.

Londres 14.—Cámara de los Comunes.—El ministro Mr. Brodick explica que el ministro plenipotenciario de Inglaterra en el Celeste Imperio, Claudio Macdonald, ha reclamado el castigo de los asesinos de los misioneros ingleses en China, haciendo responsable de la situación creada al gobierno chino.

El gobierno ha teleografiado con fecha 6 á Mr. Macdonald, diciéndole que el almirante Seymour se halla de acuerdo con las demás potencias, y

que aquél debe entederse con el ministro ruso, quedando autorizado después para sostener en China una autoridad capaz de mantener el orden.

El almirante Seymour, después de entenderse con los demás almirantes, decidió el día 9 desembarcar tropas destinadas á Pekin.

Los ingleses embarcan actualmente en Hong-Kong tropas á bordo del crucero *Terrible*, que zarpará para el puerto de Taku.

Los rusos han desembarcado 1.700 hombres «suplementarios».

Todas las potencias aprueban el proceder de los almirantes. (Aplausos.)

Se aumentarán las fuerzas británicas que hay en Yang-Tsee.

Contestando á una pregunta que se le dirige, mister Brodick declara también que al dar las anteriores explicaciones, no ha querido decir que el acuerdo entre Inglaterra y Rusia sea más estrecho que con las demás potencias.

El destacamento internacional cortado.—Pekín guardado contra los europeos.—Legaciones amenazadas.—Petición de refuerzos.—Los rebeldes en Yun-Nau Fou.—Misiones incendiadas.

Londres 14.—Las noticias que se reciben de China son cada vez más graves.

Según los últimos despachos, el destacamento internacional que se dirige á Pekin encuentra grandes dificultades en su camino á causa de los destrozos hechos por los boxers en la vía férrea, cortada en varios puntos y que después de la salida de Tien-Tsin de las tropas europeas ha quedado de nuevo interceptada á espaldas de aquellas en Yan-Fun.

Por otra parte, y en contra de las pacíficas promesas que se le han atribuido estos días al Sson-Ji Yamen, parece que las puertas de Pekin están guardadas por treinta mil hombres, al mando de los generales Tung-Fusang y Sung-Chiang, para impedir la entrada del destacamento internacional en la capital.

Estas fuerzas disponen de gran número de piezas de artillería.

Las legaciones inglesa, americana y japonesa en Pekin están amenazadas por las tropas chinas.

Se han pedido á Tien-Tsin más refuerzos de aquellas nacionalidades.

La insurrección se ha extendido á Yun-Nau-Fou, donde los rebeldes han invadido los establecimientos de las misiones católicas.

Los misioneros se han salvado en el Yamen.

Unión Ibérica

Todo lo que sea dar un paso adelante en la senda del progreso, merece nuestro sincero aplauso y si este paso representa un beneficio evidente para todas las clases sociales, sin distinción, no solo lo aplaudimos, si no que le prestamos y prestamos siempre incondicional y decidido apoyo.

Hemos tenido ocasión de informarnos detenidamente de los principios que sustentan y fines que persigue la Asociación mútua sobre consumo general *Unión Ibérica* recientemente establecida en esta capital y del estudio hecho, sacamos el convencimiento de que su desarrollo es en alto grado beneficioso para los intereses del país donde funciona. Su carácter civil, su organización, puramente mútua, la circunstancia de no imponer obligación alguna á sus asociados y lo muy digno de tenerse en cuenta, de no exigir *deseμβolso alguno* á los que á ello se afilian explica perfectamente el incremento que en Palma ha adquirido, en el breve tiempo que hace comunes á hacer sus trabajos de propaganda.

Es innegable que la mancomunidad de intereses que crea entre vendedores y compradores, que los lazos de beneficio común con que los liga, tiene por necesidad, que producir excelentes resultados; así es que persuadidos de prestarles un señalado servicio, no vacilamos en recomendar á nuestros apreciables lectores, conyiven al fomento y desarrollo de tan beneficiosa, como unitaria Asociación.

GRAN ESTABLECIMIENTO NUEVO SAN JOSÉ

de Ignacio Figuerola—Brondo, 7, 9 y 11—Esquina al Borne
ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

Camisas, Cuellos, Puños, Corbata
rica surtido, Bisutería, Sombrillas,
Abanicos, Driles para trajes de Caba-
llero, 500 Sombreros para caballero a
2 pesetas uno, Chales, Velos y Mantil-
las alta novedad, Mantelerías, Tape-
tes, Yutes y Damascos, 200 piezas

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

NOTICIAS

Del extranjero.

Ha producido mucha sensación en Londres el telegrama de Gibraltar dando cuenta de haberse sublevado una tribu del territorio de Sus, mandando al gobernador y a sus hijos.

Créese en la capital inglesa que semejante sublevación es obra de alguna nación europea deseosa de promover conflictos mientras ella se aprovecha en la frontera Sur del imperio marroquí.

Cortada la vía férrea que enlaza Pekin con Tient-Tsin, no han podido llegar las fuerzas internacionales a la capital, encontrándose a mitad del camino entre aquellas poblaciones con una partida de unos 2.000 «boxers» armados de fusiles.

Aquellas fuerzas se opusieron en Lang-Tang a que la columna de tropas extranjeras formada por 2.044 hombres, la mayor parte de ingleses y alemanes, continuara su avance.

Trabóse el combate que fué refidísimo hasta el extremo de haber tenido que valerse los ingleses de una ametralladora Maxim que felizmente llevaban.

Como es natural, los «boxers» llevaron en la pelea la peor parte, ya que después de dos horas de terrible fuego de fusilería emprendieron la retirada dejando una treintena de cadáveres en el campo de acción.

La columna internacional, a pesar de su victoria, hizo alto, atrincherándose por temor al ataque de un enemigo más numeroso, mientras llegaban refuerzos de Tient-Tsin.

Más tarde se ha sabido que cerca ya de Pekin ha tenido aquella columna una verdadera batalla, cuyo resultado se ignora, con una masa de tropa regular china al mando del general Tung-feh-riang.

A todo esto, se van reuniendo en Tient-Tsin tropas y más tropas extranjeras, de modo que pronto podrá avanzar hacia la capital china un ejército internacional de 10.000 hombres con la correspondiente artillería.

El número de «boxers» que forma la liga de este nombre, es de cuatro millones, y según las últimas noticias cuenta dicha liga con el apoyo de dichas sociedades secretas, que en China representan muchos millones de asociados.

Los chinos tienen, a lo que se está viendo, más hostilidad hacia los japoneses que hacia los demás extranjeros. Pruébalo el hecho de que no contentos con haber asesinado el canciller de la legación japonesa, han incendiado después el edificio de la legación.

Háblase mucho de que en los asuntos de China existe una alianza ruso-japonesa según unos y anglo japonesa según otros, que constituye la mayoría.

Además de las pésimas noticias que se reciben del Africa del Sur, producen no menos alarma las que llegan a Londres sobre la insurrección aschanti.

Por de pronto se va confirmando el rumor de haber sido batidas las columnas inglesas enviadas al socorro de Cumassie, una de las cuales se asegura estar bloqueada en Kwissa y en cuanto a la capital ha recibido el ministro colonial británico un telegrama de Accra diciendo que la guarnición esta agotando los viveres por lo cual se han tenido que reducir las raciones de aquella a la mitad y que lo único que alienta a los defensores de la ciudad es la esperanza de que serán en breve socorridos.

Mal se avienen las opiniones de Roberts con el hecho de haberse acordado en Consejo de ministros mandar al Africa del Sur 20.000 hombres de refuerzo.

Respecto a la marcha de las operaciones militares podemos decir que recrudescen la lucha no de guerrillas sino contra grandes masas de fuerzas, observándose que los confederados siguen admirablemente su plan

de campaña de aburrir a los ingleses no dándoles ni un momento de descanso.

Se ha recibido un telegrama (en nuestro concepto muy disparatado) diciendo que el general Botha al frente de un numeroso ejército se dirige nada menos que a Pretoria, con el intento de arrojar de ella a los ingleses, que éstos se preparan para rechazar el ataque y que reina en Londres viva inquietud por Pretoria, por lord Roberts y por las fuerzas que guardan aquella ex-capital.

Ya comprenderán nuestros lectores que teniendo el generalísimo británico entre Pretoria, Johannesburg y sus cercanías más de 40.000 hombres y estando próximo a unirse Buller con 30.000 más lo de un ataque boer contra Pretoria no puede ser más que un infundio del que damos cuenta como mera curiosidad.

De las provincias.

La Audiencia de Córdoba ha declarado procesada a la Comisión provincial anterior a la actual.

También han sido procesados el arquitecto provincial y el director de carreteras por malversación de fondos.

Dichos señores cobraron cantidades para realizar obras en las casas de Beneficencia y en las carreteras y no las ejecutaron.

Estos hechos fueron denunciados por el diputado señor Carbonell.

El arquitecto y el director de carreteras ingresaron las sumas recibidas.

Hace algunos días se presentó en Málaga un sencillo vecino de la villa de Guaro, con objeto de obtener la dispensa eclesiástica para contraer matrimonio con una prima hermana suya.

El sujeto en cuestión deseaba saber cuánto le importaría la dispensa.

El guaronés trató amistad con un individuo, el cual le prometió arreglar el asunto a la mayor brevedad mediante 75 pesetas que le fueron dadas en el acto.

En el mismo día entregó al nevio un recibo y la autorización para que se verificase el matrimonio.

El guaronés volvió al pueblo muy satisfecho por la facilidad con que había resuelto el breve, y se presentó sin pérdida de tiempo en casa del cura, al cual presentó la orden.

El buen párroco se echó a reír al ver el documento, diciendo al interesado que había sido objeto de una estafa, y que aquellos papeles no procedían del prouisorato y solo evidenciaban un timo de los más burdos.

Dicen de Valencia que el capitán general de aquel distrito militar está dispuesto a adoptar temperamentos de energía en todo cuanto se relaciona con la huelga de los curtidores, y a efectos de la policía severos órdenes para que detengan a cuantos pretendan ejercer coacciones con los obreros que quieran trabajar en las tennerías.

Se calcula que la batalla de flores que, costada por el Ayuntamiento, ha de celebrarse en Vigo en las próximas fiestas, costará unas 2.000 pesetas.

Habrán premios para carruajes de lujo, para los de sociedades y agrupaciones, para carrozas anunciadoras y para velocipedos.

En la huerta de Orihuela (Alicante), algunos agricultores han plantado tomate inglés, y la cosecha de este fruto marcha muy bien, prometiendo un abundante rendimiento.

El tomate inglés es de condición tan superior al de la tierra, que vale en todas partes un 50 por 100 más, y con este dato basta para comprender la importancia de este cultivo.

Según ha telegrafiado el gobernador de Palencia, los ingenieros agrónomos que fueron a Dueñas a conocer la intensidad de la invasión de la plaga de la langosta, manifiestan que es muy importante en los pagos de Nava de Fuera, Corral de Palacio, Caba-

ñas, Lornilla y el Pozo, y menos intensa en el resto del Norte.

Al pasar un tren por La Roda (Málaga) se cayó a la vía un fogonero del mismo, llamado don José Obregón, de sesenta y tres años de edad, natural de Madrid y vecino de Algeciras, el cual fué arrollado y muerto.

La policía judicial realizó el martes en Bilbao una importante captura.

Desde hace algún tiempo todos los individuos de la policía venían siguiendo los pasos a los autores de los escandalosos robos de hilos de cobre, cometidos en diferentes ocasiones en la línea telefónica urbana.

A las seis de la mañana dos agentes vieron en el puente del Arenal a uno de los que ellos perseguían, acompañado de otro individuo que debe ser un buen pájaro de cuenta.

Les detuvieron a los dos, y cuando les conducían a la prevención, al llegar frente al Palacio municipal, el individuo que iba al cuidado de uno de los agentes se fugó y emprendió precipitada carrera por las escaleras de la estación del ferrocarril de Las Arenas.

Le persiguió el policía, quien al ver que aquél no se rendía, sacó el revólver y persiguiéndole le disparó tres tiros, que no hicieron blanco en el fugado.

El fugado se internó en las huertas perseguido siempre por el agente, quien consiguió detenerle cerca del fiato de arbitrios en el barrio del Cristo.

Al ser interrogado, confesó ser en unión de otros el autor de los robos de hilos de la línea telefónica, y de otras materias.

El martes, momentos antes de ser detenidos, robaron cerca del convento de las Carmelitas de Begoña algunos kilos de tubería de plomo.

Los detenidos fueron conducidos a la cárcel a disposición del juzgado.

Ahora la policía trabaja para capturar a los otros sujetos con quienes los detenidos cometían los robos.

En Albacete se han declarado en huelga los oficiales carpinteros, pidiendo un veinticinco por ciento de aumento en sus jornales.

Los dueños de los talleres han accedido a aumentar ahora los jornales en un doce por ciento, prometiendo aumentarlos en la forma que los huelguistas lo desean en un término de dos meses.

En su consecuencia, se han reanudado los trabajos.

Ha sido detenido José Manuel Caballero Gul, complicado en la falsificación de moneda descubierta días pasados en la calle de Santa Polonia, número 8, de Madrid.

José, según dicen, es el socio capitalista de la fábrica de moneda, y después de declarar ante el juez que entiende en esta causa, fué conducido a la Cárcel Modelo.

Con este detenido hay cinco, más ó menos responsables del delito de falsificación de moneda, que desde hace tiempo perseguía la autoridad gubernativa.

La junta de festejos designada por el ayuntamiento de Zaragoza prosigue sus trabajos de organización de las fiestas del Pilar.

Ya se han publicado las condiciones para el concurso del cartel anunciador.

Se ha acordado en principio celebrar certamen de bandas militares y exposición de arte retrospectivo.

El arzobispo ha prometido a una comisión que le ha visitado al efecto, contribuir a esta última, haciendo que las iglesias expongan las joyas artísticas que posean.

En los alrededores de París, en Neuilly, se inauguró el jueves un frónón, en el que se jugó un partido por los pelotaris españoles Ituarte y Barrenechea (rojos), contra Ellicegui y Abadiano (azules). El partido era a 70 tantos y ganaron por seis los azules.

El próximo partido lo jugarán los pelotaris vasco-franceses y el tercero será una lucha entre franceses y españoles.

De las islas: Menorca

A pesar del tiempo variable con que ha transcurrido el pasado Mayo, el actual de Junio, excepción hecha de sus primeros días, se presenta con días propios de la estación, tiempo espléndido y algo caluroso, ofreciendo el campo risueño aspecto en las mieses y pastos y haciendo esperar a re-

gular cosecha de cereales y productivos pastos.

—Se ha dispuesto por la autoridad local, que durante la presente estación veraniega, se ilumine por las noches con arcos voltaicos, como en los anteriores veranos, el paseo de Isabel II, empezando en la noche del día 24 del corriente, fiesta de San Juan Bautista; lo que agradecerá sin duda, el elemento joven de esta ciudad.

—Para pasar la correspondiente visita a las estaciones telegráficas de esta isla, llegó el viernes pasado en el «Menorquin», el inspector de Telégrafos de las Baleares señor Fa.

Sóller

Procedente de Cete y Barcelona ha fondeado en este puerto esta mañana a las cinco el vapor «León de Oro», siendo portador de un crecido número de pasajeros y variada carga.

—La solemne festividad del Corpus revistió el presente año mayor esplendor que en los anteriores. En la procesión hubo algunas innovaciones que resultaron muy a gusto del público, siendo la más bella, la exhibición de doce sacerdotes representando los doce apóstoles, los cuales llevaban en la mano los instrumentos con que fueron aquellos martirizados.

Asistieron como siempre todas las cofradías, llevando en andas las figuras de San Bartolomé, San Francisco, San Luis, San Vicente, San José, Nuestra señora del Rosario y la Purísima Concepción a los que acompañaban buen número de fieles de todas las clases sociales, desde el más encopetado señor hasta el último menestral.

S. D. M. fué llevada bajo palio y escoltada por la fuerza de carabineros francos de servicio. Detrás iba el Ayuntamiento presidido por el alcalde don Juan Canals, cerrando el cortejo la Banda Municipal que tocó escogidas piezas durante el trayecto.

—Después de larga y penosa enfermedad falleció el viernes por la tarde la anciana hermana de nuestro estimado amigo don Antonio Enseñat Caparó.

Tanto a la conducción del cadáver al cementerio como a las solemnes honras fúnebres que se han celebrado esta mañana, la concurrencia ha sido numerosa.

Al pedir a Dios descanso eterno para el alma de la finada, pedimosle resignación y consuelo para nuestro amigo y demás familia a quienes enviamos nuestro más sentido pésame.

—De otra víctima, no menos querida, también tenemos que dar cuenta en el día de hoy. La terrible guadaña ha cortado en flor la existencia de un amigo leal, noble y sumamente estimado por cuantos tuvieron la suerte de conocerle durante los muchos años que ha estado al frente de la Administración de Correos, don Pablo Gomila y Bauzá; ha bajado al sepulcro a los 30 años de edad dejando en la mayor orfandad a tres angelicales criaturas en quienes cifraba su única esperanza.

A su desconsolada viuda, madre y hermanos enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Ayer a las siete de la mañana celebró su primera misa en nuestra parroquial iglesia el Sr. D. Andrés Bisbal y Deyá, a la que asistió, según se nos ha contado, bastantes amigos y un público no escaso. Enviamos al joven sacerdote, con tan plausible motivo, nuestra más sincera enhorabuena.

—Sentimos verdadero placer en poder consignar que dentro de contados días será dado de alta en nuestro Hospital el joven pastor que sufrió tan tremenda caída en los montes de «Balix d' Amunt» y que, como saben fué transportado a este pueblo, creyéndosele difunto.

—Trátase de fundar en el Circulo Solerense una sección coral que dirigida por un joven doctor muy aficionado al bel canto, se estrenará con un himno escrito expresamente para Sóller por uno de sus socios honorarios don José Rullán Pbro. y la música original del señor don Juan Alberti también presbítero, organista de la parroquia.—C.

17 de Junio de 1900.

Alcudía

Hoy a las dos de la tarde ha llegado a nuestro puerto el vapor-correo «Menorquin», con siete pasajeros, la correspondencia y carga varia, entre ella llevaba ganado mular, vacuno y lanar.

Han embarcado para Barcelona 3 pasajeros.

—Por cuestión de contrabando están sufriendo diez días de arresto, el

patrón del laúd «Veloz», de esta trícula y cinco días cada uno, de los tripulantes, en la cárcel de esta ciudad.—C.

17 de Junio de 1900.

Manacor

En vista del resultado hermoso que van dando en la Capella los sayos de conjunto del grandioso coro de la misa del Papá Marcelo Palestrina, se ha resuelto que la pieza se extienda en Palma en la to del Sagrado Corazón de Jesús, se celebrará en la iglesia de P. P. suitas de esa ciudad el día veintidos del corriente, para la que, como saben nuestros lectores, fueron llamados los coristas de Manacor.

—Persona fidedigna, y al parecer bien informada, nos ha manifestado que los conocidos comerciantes de Cervera y Melis tienen el proyecto de instalar en esta una fábrica de gas para el alumbrado, y que a fin, acompañados de persona competente, visitaron hace unos días la bodega de Felanig.

Desearíamos que la idea se adelante y así lo esperamos dado el carácter emprendedor de los mencionados señores.

—Nuestros agricultores se mantran más de medianamente sacos de la cosecha de cereales, quedándose muchos de ellos de los continuos que se cometen en los campos.—C.

17 de Junio de 1900.

De la capital:

Ayer por la mañana se reunió en el despacho del señor Alcalde bajo su presidencia los ingenieros flores Molina y Maiberti, al objeto de empezar el estudio referente a la posición presentada por el señor Ferrer, sobre la canalización de aguas para el abastecimiento de la ciudad.

Se enteraron de un oficio del ingeniero señor Estada, manifestando poder aceptar el encargo y en su ta se abstuvieron de dictaminar, dándose en que según la resolución Ayuntamiento deben ser tres los Ayuntamientos.

Sin embargo los señores Molina Maiberti, manifestaron que para dar nuevas dilaciones fuera muy oportuno se indicase al concesionario José Fontseré, la necesidad de formular detalladamente por escrito el clase de trabajos se propone practicar y el punto en que deben realizarse.

Han obtenido aumento gradual sueldo por razón de quinquenio, el Pedro Estelrich y don Enrique Casada Salvador, catedráticos de los institutos de Palma y Mahón respectivamente.

Don Eusebio Pascual, director de la Fabrica del Gas ha presentado al señor Alcalde un recurso de alzada contra el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de esta ciudad, en la sesión del día 16 de Mayo último, al que considera lesivo y perjudicial para los intereses que representa.

El Comandante de la guardia municipal puso ayer tarde a disposición del juez de instrucción de este partido, a tres sujetos vecinos de Son Saldina, sobre quienes recaen vehementes sospechas de que sean los autores de haber sustraído y destruido el carretón de un vecino, cometiendo luego otros abusos parajudiciales a otros dos vecinos.

Ayer por la mañana fueron encontrados en el depósito de Capuchinos varios sujetos por abusos cometidos en la vía pública.

El domingo último en la iglesia del caserío de Génova se celebró con gran solemnidad la fiesta del Corpus.

Por la tarde salió una solemne procesión que recorrió las diferentes calles de aquel caserío.

Presidió el acto el teniente de alcalde de señor Fuster, acompañado de los concejales señores Bonnin y Martínez.

Cerraba la marcha de la procesión la banda de música de la Casa de Misericordia, que tocó durante el trayecto bonitos paso-dobles.

Esta mañana a las ocho la Junta municipal de primera enseñanza, trasladará a las escuelas públicas de Terrano y Bonanova, para celebrar los exámenes de final de curso.

El ministro de la Gobernación ha denegado el recurso interpuesto por el Ayuntamiento de Mahón en contra del presidente de esta Diputación provincial por haber ordenado éste la intervención de los ingresos de aque-

Ayuntamiento con el fin de incautarse del veinticinco por ciento de dichos ingresos por no haber satisfecho aquella corporación los atrasos por conceptos provinciales.

En dicha resolución el ministro aprueba la conducta del presidente de esta Diputación diciendo que éste estaba en lo justo al ordenar la intervención de aquellos fondos municipales.

La policía detuvo ayer por la mañana á varios sujetos que estaban cazando con redes contra lo que previene la ley de caza.

El señor Gobernador castigó á cada uno de ellos con una multa.

El conocido joven don Pedro Ferrer y Gibert nos ha obsequiado con un ejemplar de un volumen titulado *Broza* que acaba de dar á la estampa, conteniendo dos ensayos dramáticos, uno de los cuales conoce ya el público por haber sido representado por la Compañía del señor Sánchez de León que recientemente actuó en nuestro Principal.

Agradecemos al señor Ferrer su atención de remitirnos dicho opúsculo, que se vende al precio de 2 pesetas en las principales librerías.

Esta mañana á las diez y media tendrá efecto en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el juzgado de Palma contra Juan Más y Andrés Miró, acusados del delito de hurto.

Dichos procesados estarán defendidos respectivamente por los abogados don Emilio Morales y don Antonio Roselló y Cazador, y representados por los procuradores don Gabriel Marimón y don Juan Fiol.

A las once y media, ante el mismo tribunal se verá la querrela de injurias deducida ante el juzgado de Inca por Pedrona Bennasar contra Bernardino Cladera, que estará defendido por el abogado don Jerónimo Pou y representado por el procurador don Francisco Fons.

Existiendo en el 11.º regimiento montado (Valencia), una vacante de ajustador de Artillería, dotada con el sueldo anual de 1.095 pesetas, derechos pasivos y otros, que debe proveerse en un obrero-aventajado de la clase de contratados, de oficio carpintero carretero, los aspirantes podrán enterarse por el reglamento de 1.º de Abril de 1882, que estará de manifiesto en las oficinas de dicho regimiento ó en cualquier dependencia de Artillería, de los derechos y deberes que tienen.

El señor Presidente de la Sociedad Asistencia Palmesana, nos participa que desde esta fecha ha quedado disuelta la cátedra de canto de aquella sociedad titulado *Orfeo Mallorquí* de la Asistencia Palmesana.

Leemos en un colega de Barcelona la siguiente noticia:

«El Capitán General de las islas Baleares dirigió un telegrama al Gobierno en el cual desmiente que la escuadra inglesa hubiera efectuado desembarcos en aquellas islas.

Agrega que los ingleses sólo bajaron á tierra para comprar viveres, y que fueron pocos los oficiales vestidos de paisano que visitaron las ciudades de las islas.»

Son muy celebrados los conciertos de guitarra y bandurria que los hermanos Martín, vienen celebrando en las sociedades de esta capital.

El celebrado anteañoche en el *Café Lionés*, atrajo gran concurrencia, que tributó grandes aplausos á los concertistas.

Ayer fueron multados por el señor Alcalde dos conductores de carruajes que infringiendo las disposiciones dictadas por dicha autoridad, estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

El señor jefe de la Zona de Reclutamiento de esta provincia nos ruega hagamos público que desde hoy y mañana, de nueve á una de la mañana se pagarán en dicha Zona, las asignaciones que los jefes, oficiales é individuos de los ejércitos de Ultramar, consignaron á sus respectivas familias.

Con destino á Barcelona salió de nuestro puerto anoche á las ocho el vapor *Mallorca*, llevando variada carga y unos ochenta pasajeros, entre ellos los médicos don Julian Alvarez y don Rafael Ribas, el comerciante don Jaime Ros, don Conrado Pianos, el corredor don Gabriel Más y don Francisco Salas.

Por la Dirección general de establecimientos penales se ha dispuesto e los presos Bartolomé Serra To-

rres y Gaspar Piña Simó, existentes en esta cárcel de Audiencia, sean trasladados el primero, al penal de San Miguel de los Reyes, para cumplir la pena de 18 años de reclusión por el delito de homicidio y el segundo al de San Agustín para extinguir la de un año, ocho meses y un día por el delito de hurto.

En la Casa Consistorial de Lluçmayor se celebrará el día 22 del actual, una segunda subasta para el arriendo del arbitrio establecido sobre el matadero, bajo las mismas condiciones que la primera, con la única diferencia del tipo de subasta que queda reducida á 1.600 pesetas.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al soldado Andrés Torres Casanovas, para que en el preciso término de 30 días se presente en el Cuartel del Carmen, al objeto de dar sus descargos en el expediente que se le instruye por la falta grave de incorporación á las filas.

El Comisario de guerra de la plaza de Mahón ha señalado el día 11 de Julio próximo, para la celebración del concurso, destinado la adquisición de artículos con destino á las Factorías Militares de subsistencias y utensilios de aquella plaza.

Habiendo llegado á noticia del señor Gobernador civil de la provincia de que en la villa de Capdellá se ha desarrollado de una manera alarmante la enfermedad del sarampión, dicha autoridad ha ordenado al Inspector provincial de sanidad señor Munar que inmediatamente gire una visita de inspección á aquella villa y adopte las medidas que crea necesarias para evitar el desarrollo de tan terrible enfermedad.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta del puesto de Felanig de haber denunciado á la autoridad competente á dos sujetos por infracción á la ley de caza.

—La del puesto de Alaró denunció al Alcalde de la misma á un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El señor Alcalde de esta ciudad recibió ayer el siguiente despacho telegrafico del señor Conde de San Simón, que nos complacemos en publicar:

«Ministro Agricultura dice me concede dos plazas obreros expedición París. Ruego me diga telegrafo sociedades ó corporaciones obreras que han de hacer designación para expedir real orden correspondiente.»

Siguiendo la tradicional costumbre de todos los años se celebró ayer por la tarde, de la iglesia parroquial de San Miguel, la solemne procesión del Corpus, que recorrió el itinerario conocido.

Abria la marcha de la procesión la banda de tambores del Ayuntamiento, seguan luego gran número de colegios y congregaciones, representantes del clero parroquial, el elemento militar y gran número de invitados.

Asistían también á este acto un gran número de niñas vestidas de vírgenes.

Presidió la procesión el señor Gobernador Civil de la provincia, acompañado del Alcalde y varios concejales.

Cerraba la marcha una compañía del Regimiento Regional de Baleares número 1, con bandera y música.

La concurrencia que con tal motivo acudió al paseo de la Rambla y calles de los Olmos, San Miguel y demás, fué numerosísima.

Bibliografía

Entre las interesantes actualidades que publica nuestro querido colega *Blanco y Negro* esta semana, figuran «Los últimos sucesos en China»; «Una visita de Pretoria»; «Toros y tiros en Francia»; una completa información de la corrida á beneficio de la Asociación de la Prensa, y una original «Nota cómica» de Xaudaró sobre el Empréstito. El resto del número contiene cuatro hermosas páginas en color de la magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse. Se vende en las principales farmacias.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Incluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Cultos para hoy

La festividad del Corpus corresponde en la parroquia de San Nicolás.

A las diez de la mañana exposición de S. D. M., acto seguido se cantará tercia y misa mayor, predicando en dicha solemnia el Rdo. P. José Videllet; y por la tarde, después de los actos de coro se cantará el Sagrado Trisagio reservándose su Divina Magstad, después de la acostumbrada procesión.

Jubileo de Cuarenta Horas
A Nuestra Señora de Lluç, en San Nicolás.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

ESTADÍSTICA

Table with 2 columns: Inscr. polones verificadas en los Juzgados and Nacimientos. Lists birth statistics for different dates.

Defunciones: Día 16.—Eloisa Pilar Miler Gordiño, soltera, 51 años, c. de Zanglada, fiebre infecciosa.—María Orell Pons, soltera, 24 hospital, erisipela.—Miguel Font Pou, 1 año, c. de Monserrat, sarampión.—Bernardo Mir Mir, casado, 60 años, c. de la Herreña, bronquitis crónica.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Despejado.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Estando al terral la ventolina, sin nubes el cielo en su zenit, cirrus en el horizonte apenas calimoso, llana la mar, y bajo su nivel caeció el orto. A las diez después de una hora de calma entabló el embate del S. que á medio día era fresquito.

Continuó de este modo durante las primeras horas de la tarde y al aproximarse al ocaso abonzanzó.

Noticias.—Entró el vapor *Unión* de Barcelona y las barcas de bou *Joven María* y *Virgen del Carmen* de Gandia. Salió el *Unión* para Ibiza, el *Cabrera* y se dispone á salir el *Maallorca* para Barcelona.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio inserto en la cuarta página que lleva por título HERNIADOS.

Resultado positivo

Los vómitos, asedias y diarreas, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela, plaza de la Cuartero, número 2.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Incluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Noticias varias

Madrid 18 á las 3'15 m.

La opinión se muestra en París desfavorable á los delegados españoles á causa de la rebaja de valores de la renta exterior.

Es objeto de muchos comentarios la reunión celebrada ayer por los políticos no liberales ni conservadores en casa del señor Lopez Dominguez.

Esta noche tendrá lugar una reunión magna en el Círculo Mercantil.

De política

Madrid 18 á las 10'15 m.

Algunos niegan que los señores Gamazo y Daque de Tetuan asistieran á la reunión de ayer la cual se limitó á un cambio de impresiones entre Lopez Dominguez, Romero Robledo y Canalejas.

Impuesto sobre préstamos
Madrid 18 á las 10'15 m.

La *Gaceta* publica una R. O. disponiendo que los prestamistas sobre alhajas, ropas y muebles fijen un timbre móvil de 0'10 pesetas en la matriz del recibo de cada operación que realicen por valores mayores de diez pesetas.

Consejo de Ministros

Madrid 18 á las 2'30 t.

Madrid 18 á las 2'35 t.

Madrid 18 á las 2'40 t.

En el Consejo de Ministros presidido por la Reina el señor Silvela ha pronunciado el acostumbrado discurso cuyo resumen, según la nota oficiosa, es el siguiente:

Hizo un elogio del último empréstito, desde el cual va restaurándose nuestro crédito y continuando mejorando los valores.

Dijo que lo aplauden los extranjeros y que solo es censurado en España.

Añade que para responder á la campaña difamatoria de que es objeto, el Gobierno está dispuesto á exhibir todos sus documentos y á facilitar la acción popular.

Asegura que procederá con energía contra los delitos de resistencia al pago, decretando el procedimiento de apremio contra los morosos y publicando las listas de éstos, especialmente de los promotores de la resistencia.

Si se produjesen desórdenes se suspenderán las garantías constitucionales donde sea preciso hacerlo, y no se transigirá con ninguna especie de motin.

Firma-Otras noticias

Madrid 18 á las 2'45 t.

Se ha firmado la Real orden reorganizando la carrera administrativa.

Un despacho oficial de Tánger dice que ha llegado á aquel puerto el crucero español *Destructor* con pliegos para la Embajada española.

En la reunión que se celebre esta noche en el Círculo Mercantil, asistirá un Delegado del Gobierno.—*Mencheta*

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Nombramientos

Madrid 18 á las 6 t.

S. M. la Reina ha firmado hoy la Real orden nombrando para el cargo de Magistrado de la Audiencia de Palma á don Joaquín Pelez Sans Larrea, excedente de Ultramar.

Ha firmado también otros nombramientos del mismo personal.

Desde China

Madrid 18 á las 10 t.

Noticias recibidas de China afirman que la gravedad del país continúa siendo la misma.

La mayoría de naciones envían refuerzos al objeto de defender á sus súbditos.

Se esperan inminentes combates de importancia.

Noticia confirmada

Madrid 18 á las 8'30 n.

Se ha confirmado la noticia de haberse reunido en casa del señor López Dominguez importantes personajes políticos, entre ellos los señores Gamazo, Duque de Tetuán, Romero Robledo y Canalejas.

Todos ellos coincidieron en calificar de fracaso las inquietudes del señor Silvela respecto á la solución del asunto con el señor Sagasta.

Todos, cada cual con su significación, expusieron sus opiniones acerca de la situación actual, sin tomar empero acuerdos de ninguna clase.

Estas reuniones continuarán periódicamente.

Sensación

Madrid 18 á las 9'55 n.

Paris.—Ha causado gran sensación la noticia de que los boxers se apoderaron de los edificios de todas las legaciones extranjeras establecidas en Pekin.

Mañana llegará á Fientsin un transporte alemán con 1.200 hombres.

Una noticia

Madrid 18 á las 10'10 n.

El gremio de decorantes, reunido esta tarde en asamblea general, ha elegido la mesa nombrando Presidente de la misma á don Julian Fernandez.

Este en su discurso, pidió la rebaja de las tarifas de los ferrocarriles y el mejoramiento de las condiciones para el transporte de ganados.

Otros asambleístas pronunciaron entusiastas discursos, proponiendo la unión con los cortantes catalanes para protestar contra el españolismo.

Los oradores fueron ovacionados.

El Teatro Moderno, punto donde se celebraba la reunión, estaba atestado de gente, reinando gran entusiasmo.

Visita

Madrid 18 á las 10'40 n.

Esta mañana el Presidente de la Junta provincial de la Unión Nacional, recibió la visita del Intendente de Palacio, manifestándole que S. M. la Reina estaba dispuesta á recibir á la Comisión de representantes del Directorio.

Con tal motivo se reunieron las diferentes entidades del comercio, acordando asistir á la audiencia, la cual tendrá efecto mañana á la una de la tarde.

Además varios de los reunidos recibieron invitación para asistir al *Jorden-Party* no siéndoles posible asistir por falta de tiempo.

Versión oficiosa

Madrid 18 á las 11'15 n.

La versión oficiosa acerca de la concesión de audiencia á los representantes del Directorio de la Unión Nacional, dice que el Presidente de la Junta provincial la solicitó nuevamente y S. M. la Reina considerando de carácter político la petición, envió su mayordomo al señor Silvela, quien contestó, que habiendo desaparecido los motivos de negativa, puesto que no se hablaba de la resistencia al pago, no tenía inconveniente en que se recibiera á dicha Comisión.

Mencheta

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de transe-pa-
na viajeros que regis-
tró desde el día 10 de
Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa Maria) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JUNIO 19

1797.—Tratado de paz entre España y la República de Tunes.

MARTES

169 | Sta. Juliana de Falconeri | 196
vg., Sts. Gervasio y Protasio, mrs.

JUNIO 20

1629.—Inundación de Méjico.

MIERCOLES

170 | San Silverio papa mart. y | 195
Santa Florentina, vg.

HERNIADOS--Quebrados--LEED

El que esté quebrado es porque quiere

La casa Vidal establecida en Barcelona, calle del Pintor Fortuny, número 4, entresuelo, dedicada hace años á la curación de las hernias, y que cada día va obteniendo nuevas y sorprendentes curas por medio de su acreditada *Parche anti-herniario* y su braguero inflexible con regalador, maravilla del arte ortopédico, la casa Vidal, repetimos, garantiza en pocos meses la curación radical de vuestras hernias en todas las edades y en ambos sexos. El *Parche anti-herniario Vidal* tonifica, fortifica y resensitiva la porción de tejido relajado que constituye la *hernia*, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga, quita el dolor debido á los cambios atmosféricos y finalmente es aplicable con toda clase de bragueros. Esta casa garantiza la buena construcción de sus bragueros, mereciendo nuestra predilección y la de los quebrados en general el llamado inflexible con regalador, el que además de contener bien la *hernia* y poder regular la presión sobre la misma á voluntad del paciente, no le molesta para nada. Las centenaras de curas obtenidas son la mejor garantía de la bondad de nuestro tratamiento. Así, pues, los quebrados que quieran curarse de tan molesta enfermedad pueden consultar con el especialista señor Vidal, quien llegará á ésto el día 28, en donde permanecerá hasta el día 23, hospedándose en el Hotel Continental, calle de San Miguel, número 38 y recibirá todos los días de 9 á 1 y de 4 á 7.

TOBAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTOMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Bar. lona.

El Elixir Ingluvina Giol, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el Elixir Giol á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: Farmacia Giol, Paseo de Gracia 24, Barcelona.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

Pianos Chassaigne

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO

Armoniums é Instrumentos

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

Vapores Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.^a

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá día 28 de Junio el magnífico vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Turpan, Frontera, L. gans, Campeche, Progreso y Coahuacoccos.

Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Plazas, San Juan 20, Palma.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Junio

Línea de Cuba México.—El día de Bilbao, el 20 de Santander y 21 de Coruña, saldrá el vapor «Alfonso XIII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El día 28 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Monteserrate», directamente para New York, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 16 saldrá de Barcelona el vapor «Alicante», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 21 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Massagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Julio de Barcelona, el de Málaga y el 7 de Cádiz saldrá el vapor «Buenos Aires», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil Pacífico.

Línea del Brasil Pacífico.—El día de Julio de Paullac, el de Pasajes, el de Bilbao, el de Coruña, el de Vilagarcía, el de Marina, el 1.º de Julio de Vigo, el de Oporto, el de Lisboa y el 7 de Cádiz, el vapor «San Ignacio de Loyola», directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, así fíase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

PULPA de ALBARICOQUES

Para los señores que desean dedicarse á dicha fabricación

Felipe Saggese y Hermano, ofrecen al público y á su numerosa clientela un surtido de calderas de lance con todos sus accesorios para dicha fabricación, y lo mismo facilitan los envases de hoja de lata pronto para la próxima temporada.

Felipe Saggese y Hermano
(Binisalem Mallorca)

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Glebo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

LA IBERIA

Sociedad Mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo

Pelayo 12, principal—Barcelona

Por una reciente ley, el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos ajenos cuando el patrono haya adoptado todas las precauciones imaginables.

La asociación de seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la *mutualidad*, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades acaudaladas.

Los asociados desembolsarán sólo la cuarta parte de las primas; al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegación en todas las provincias.—En la de Baleares, Francisco Genzer, Unión, 44, entresuelo.

Herpes

Curáse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simplicas de la piel, escarfulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS

PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor braco ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

Venta de fincas á Plazos

Mediante pública y voluntaria subasta que se celebrará el día 7 del mes de Julio próximo á las 10 de la mañana en la villa de Artá ante el notario don Antonio Masot se enajenarán dos casas y tierras situadas en dicha villa y otras tierras en la de San Saverio.

El pliego de condiciones obra en poder del repetido Notario.

KAN-OL-KALI

Limpia la cabeza, de caspa, hace crecer el pelo é impide su caída. Frasco, 1 peseta.

Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

TOS

EL REMEDIO MAS EFICAZ

Pastillas Paneraj

Depósito y venta:—Don José Juan, Marina 20 y Mar, 23, Palma de Mallorca.